

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Desain Karya Tulis Ilmiah**

Penelitian deskriptif dan pendekatan kualitatif akan digunakan dalam penelitian ini. Penelitian yang dirancang dalam membuat deskripsi atau gambaran situasi tertentu secara dengan disebut penelitian deskriptif, seperti yang didefinisikan oleh Notoatmodjo (2018). Karena semua pengumpulan data untuk penelitian ini dilakukan sekaligus dan dalam jangka waktu yang sama, maka penelitian ini merupakan penelitian *cross-sectional*. Notoatmodjo (2018) mendefinisikan studi *cross-sectional* sebagai studi yang mengumpulkan data mengenai faktor-faktor independendan korelasi yang berhubungan dengan subjek penelitian di waktu yang sama.

#### **B. Lokasi dan Waktu Kegiatan**

##### **1. Lokasi Penelitian**

Rumah Sakit Umum Queen Latifa, Ringroad Barat No.118, Mlangi, Nogotirto, Kecamatan Gamping, Kabupaten Sleman, Daerah Istimewa Yogyakarta 55294 merupakan tempat penelitian.

##### **2. Waktu Penelitian**

Pada bulan Mei 2023, peneliti melakukan penelitian tersebut.

#### **C. Subjek dan Objek Penelitian**

##### **1. Subjek Penelitian**

Berdasarkan Azwar (2011) individu yang diteliti merupakan kontributor data utama. peneliti akan mengambil 4 sampel sebagai subjek yaitu kepala unit rekam medis, 1 staf IT, 1 petugas rekam medis, dan 1 dokter.

Kriteria inklusi : Bekerja di unit rawat jalan RSUD Queen Latifa dan Menggunakan sistem rekam medis elektronik > 1 tahun.

Kriteria eksklusi : menggunakan sistem rekam medis elektronik < 1 tahun dan bekerja bukan di unit rawat jalan RSUD Queen Latifa

## 2. Objek Penelitian

Objek penelitian, seperti yang didefinisikan oleh Sugiyono (2016), adalah karakteristik atau nilai dari individu atau kegiatan yang dikenai kondisi eksperimental yang dikontrol untuk menarik kesimpulan. Objek penelitian yaitu sistem rekam medis elektronik di unit rawat jalan.

### D. Definisi Istilah

Tabel 3. 1 Definisi Istilah

Variabel	Definisi
Keamanan Data	Kebijakan dan prosedur keamanan data tersedia untuk mencegah akses yang tidak sah, penyalahgunaan, maupun hilangnya informasi.
Privacy	Menjamin terjaganya informasi dari pihak yang tidak berhak melakukan akses informasi.
Integrity	Aspek yang memiliki kaitan mengenai informasi yang berubah.
Authentication	Oleh karena itu, faktor yang berhubungan dengan akses informasi memerlukan kontrol akses.
Availability	Faktor-faktor yang menyoroti aksesibilitas data ketika dihubungkan oleh aktor yang tepat.
Acces control	Detail yang menekankan struktur ketersediaan informasi.
Non-repudiation	Komponen ini secara intrinsik terkait dengan kesepakatan atau pembaruan data.

### E. Metode dan Alat Pengumpulan Data

#### 1. Metode Pengumpulan Data

##### a. Wawancara

Garis besar wawancara merupakan dokumen dengan seperangkat pertanyaan yang telah ditentukan sebelumnya di mana orang yang

diwawancarai hanya bertanggung jawab untuk memberikan tanggapan. Notoatmodjo (2018). Para ahli dalam penelitian ini akan menggunakan daftar pertanyaan tertulis untuk mengarahkan wawancara mereka dengan setiap peserta.

## **2. Alat Pengumpulan Data**

### **a. Pedoman wawancara**

Mendapatkan informasi mengenai keamanan data dalam penerapan RME rawat jalan dengan cara membuat daftar pertanyaan yang sudah dibuat dengan baik, kemudian peneliti memberikan pertanyaan dan informan memberikan jawaban.

### **b. Alat recorder**

Digunakan untuk merekam jawaban hasil wawancara antarpeneliti dengan informan.

### **c. Buku dan alat tulis**

Digunakan untuk menulis informasi atau wawancara yang berhubungan dengan penelitian.

## **F. Validitas**

Menggunakan teknik triangulasi sumber, merupakan pengecekan dari berbagai sumber dengan tujuan menentukan kredibilitas data melalui pemeriksaan data yang didapatkan dari beberapa sumber (Sugiyono, 2019). Triangulasi sumber pada penelitian ini yaitu mewawancarai kepala unit rekam medis di RSUQueen Latifa.

## **G. Metode Pengolahan dan Analisis Data**

### **1. Metode pengolahan data**

Metode pengolahan data dalam penelitian ini menggunakan teknik wawancara mendalam. Wawancara mendalam adalah proses perolehan keterangan untuk mendapatkan informasi dengan tanya jawab sambil bertatap muka antara peneliti dengan informan. Langkah-langkah berikut adalah

tahapan penanganan data untuk penelitian ini:

*a. Collecting*

Wawancara adalah kegiatan mengumpulkan informasi melalui percakapan secara langsung dan catatan-catatan kecil (Notoatmodjo, 2018). Wawancara dan catatan partisipan digunakan untuk mengumpulkan data penelitian ini.

*b. Editing*

Istilah "editing" mengacu pada proses untuk memastikan bahwa informasi yang diterima akurat. (Notoatmodjo, 2018). Data yang dikumpulkan melalui percakapan dan catatan akan diperiksa ulang dalam penelitian ini. Pada penelitian ini proses *editing* (pemeriksaan data) yaitu mengoreksi apakah data yang terkumpul sudah lengkap, sudah betul dan sudah relevan dengan masalah.

*c. Pembersihan data (cleaning)*

Setelah memasukkan informasi dari setiap sumber data atau topik, periksa kembali data tersebut untuk keakuratan, ketelitian, dan masalah lainnya, dalam proses yang dikenal sebagai "pembersihan data", setelah itu dilakukan penyesuaian atau revisi yang diperlukan. (Notoatmodjo, 2018). Tujuan dari penelitian yaitu melakukan pengecekan ulang keakuratan data yang sudah diinput pada komputer.

## **2. Analisis data**

Menganalisis data berarti mencari informasi yang relevan, kemudian melakukan penjabaran data pada unit tertentu, menyintesis, membuat susunan suatu pola, dan melakukan pemilihan data yang terpenting untuk dipelajari selanjutnya menarik simpulan dengan cara yang bisa dimengerti oleh peneliti dan orang yang akan diberi tahu. (Sugiyono, 2016).

Berikut ini adalah tahapan yang dilakukan dalam memeriksa informasi tersebut:

a. *Collecting*

Wawancara adalah kegiatan mengumpulkan informasi melalui percakapan secara langsung dan catatan-catatan kecil (Notoatmodjo, 2018). Wawancara dan catatan partisipan digunakan untuk mengumpulkan data penelitian ini.

b. Reduksi Data

Dengan menyaring informasi hingga ke hal-hal yang penting, kita dapat dengan lebih mudah melihat tren dan pola. Oleh karena itu, data yang sudah melalui tahap reduksi data bisa memberi informasi yang lebih baik dan memudahkan langkah mengumpulkan data tambahan jika diperlukan.

c. Pengkajian Data (*Data Display*)

Tahap selanjutnya adalah menampilkan data studi kualitatif, dalam hal ini melalui penulisan cerita, setelah data direduksi.

d. Penarikan Kesimpulan (*Verification*)

Data yang terkumpul dianalisis secara kualitatif, dengan kesimpulan menyeluruh yang diambil dari penelitian.

## H. Etika Profesi

### 1. Sukarela

Partisipasi dalam penelitian ini memiliki sifat opsional, dan tidak terdapat peserta yang akan mengalami tekanan atau intimidasi dalam bentuk apa pun dari peneliti.

### 2. *Informed consent* (persetujuan)

Sebelum memulai penelitian, para peneliti menjelaskan tujuan dan sasaran penelitian. Jika subjek memberikan izin, peneliti akan meminta mereka mencetak formulir otorisasi yang mengizinkan peneliti untuk mengumpulkan data dari mereka.

### 3. Anonimitas (tanpa nama)

Nama subjek disamarkan dari laporan ini.

#### 4. *Confidentialy* (kerahasiaan)

Para peneliti memastikan kerahasiaan informasi orang yang diwawancarai, bahkan ketika informasi tersebut digunakan untuk studi atau untuk menciptakan pengetahuan baru. Identitas orang-orang yang diteliti dan disurvei tidak akan diungkapkan, hanya data yang dikumpulkan

PEPUSTAKAAN  
UNIVERSITAS JENDERAL ACHMAD YANI  
YOGYAKARTA